

Einladung „Klimacouch lädt zum Gespräch!“

Die Bürgermeisterkandidaten sind eingeladen, sich den Fragen des Bündnisses „Klimaentscheid Münster“ zu stellen.

Am 25.9. stellen sich die beiden Kandidaten Markus Lewe und Peter Todeskino der Oberbürgermeisterstichwahl. Damit tragen sie eine hohe Verantwortung für das Wohlergehen dieser Stadt, dessen Leitbild sich der Zukunft widmet.

„Wir werden Münster zu einer Stadt mit höchster Lebens- und Erlebnisqualität weiterentwickeln:

- *mit hoher Umwelt- und Naturqualität*
- *mit breitem Freizeit- und Sportangebot*
- *mit hohem Wohnwert, Familienfreundlichkeit und sozialer Balance in der Stadtgesellschaft*

Wir setzen uns weiterhin dafür ein, dass Münster nachhaltig lebenswert bleibt - als Stadt im Gleichgewicht!“¹

Eine zentrale Bedingung zur Verwirklichung dieses Leitbildes ist ein entschiedenes Vorgehen für den Klimaschutz.

Unter dem Motto „Klimaschutz fängt vor Ort an – Münster kann mehr“ hat es in den vergangenen Jahren viele Aktionen von Umweltverbänden und Klimainitiativen mit dem Ziel gegeben, Münster 2030 klimaneutral (kein CO₂-Ausstoß) zu gestalten. Im Dezember 2019 folgte der Rat in einer Absichtserklärung diesem Ziel. Leider wurde jedoch deutlich, dass den Worten keine Taten folgten. Der Bericht der Verwaltung in der Ratssitzung vom August macht deutlich, wie weit die Stadt noch von diesem Ziel entfernt ist.

Auf Initiative des Bündnisses *Klimaentscheid Münster* hat der Rat am 26.8. entschieden, dass die Verwaltung zügig einen Maßnahmenplan erstellt, aus dem hervorgeht, wie viel CO₂-Äquivalente in welchen Bereichen jährlich eingespart werden sollen, um das Ziel der Klimaneutralität zu erreichen.

Die Klima- und Umweltgruppen der Stadt sammeln von 16 – 17 Uhr ihre Fragen an die beiden Oberbürgermeisterkandidaten. In dieser Zeit wird die Klimacouch beginnend an der Geschäftsstelle der Grünen, Windhorst, 7 die Infostände der Gruppen besuchen und die Anliegen und der Fragen der verschiedenen Bewegungen einsammeln. Diese Fragen werden dokumentiert.

Das Bündnis *Klimaentscheid Münster* hat die beiden Kandidaten eingeladen ebenfalls auf unserer „Klimacouch“ Platz zu nehmen. Peter Todeskino und Markus Lewe haben zugesagt die Fragen der Umweltgruppen am Freitag, den 25.9. um 17 Uhr auf den Servatiiplatz zu beantworten. Die Anliegen der Klima- und Umweltgruppen sind u.a.:

- Klimaneutralität bis 2030
- 100% erneuerbare Energien (Förderung von Windkraft, Solarthermie und Photovoltaik auch im Innenstadtbereich)
- Ein wirksames Entgegenreten dem Artensterben in Münster

¹aus dem Leitbild der Stadt Münster: MS-Marketing: Das Profil unserer Stadt

- Bürgerbeteiligungsverfahren beim Klimaschutz
- Förderung einer nachhaltigen Landwirtschaft im Stadtgebiet
- Autofreie Innenstadt bis 2025
- Einführung eines Metrobus-Systems bis 2025

Die Münsteraner Umwelt- und Klimainitiativen laden während der gesamten Zeit der Veranstaltung, von 16 - 18 Uhr, mit eigenen Ständen längs der Promenade interessierte Bürger:innen ein, sich über eine nachhaltige Klimapolitik zu informieren.

Die Veranstaltung endet um 18 Uhr mit der Abgabe der gesammelten Fragen der Klima- und Umweltgruppen in den Geschäftsstellen der Kandidaten an der Windhorst- und Mauritzstraße.

Wir würden uns freuen, wenn auch Sie unserer Einladung folgen und über die Veranstaltung berichten.

Mit freundlichen Grüßen

Christian Ladleif

(für das Bündnis *Klimaentscheid Münster*)